
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

zu Ihrer Anfrage kann ich wie folgt Stellung nehmen: 

 

1. Wie viel Arten und Individuen an Fledermäusen wurden in den letzten 5 Jahren in den 

bekannten Winterquartieren am Nordrand des Steigers erfasst? 

 

Zwölf Arten und Individuen an Fledermäusen wurden 2009 festgestellt. Im Gutachten (Stand 

November 2014) sind 16 Fledermausarten aufgelistet. Die Wochenstube der kleinen 

Hufeisennase ist in der Thüringenhalle erst seit 2014 bekannt. 

 

2. Seit wann sind die Vorkommen der Fledermäuse im Erfurter Steiger bekannt und wie 

werden sie überwacht? 

 

Die Vorkommen sind seit Mitte der neunziger Jahre bekannt und werden durch ein jährliches 

Winterquartier-Monitoring seit 1995 überwacht. 

 

3. Wie ist der aktuelle Stand der Planungen? Wir bitten um zur Verfügung Stellung. 

 

Zurzeit liegt lediglich eine Vorplanung (Stand: Juni 2010) vor sowie die Gutachten zum 

Artenschutz. "Erfassung von Fledermausvorkommen" und zu den "Brutvögeln, Herpetofauna" vor. 

 

4. Wie sieht die Zeitachse der Planung für die neue Südeinfahrt aus? 

 

Gegenwärtig gibt es keine Zeitachse der Planung der neuen Südeinfahrt. 

 

5. Sollte die neue Südeinfahrt tatsächlich gebaut werden: Wie teuer wird diese Straßen-

baumaßnahme und um wie viel teurer würde der Straßenbau durch die entsprechenden 

Schutzmaßnahmen für die Fledermäuse werden, als die bisherige Planung ohne Fleder-

mausschutz? (Bitte konkret nach Schutzmaßnahmen aufgeschlüsselt). 

 

Es gibt keine realistischen Kostenermittlungen für die "Schutzmaßnahmen". 
 


